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工作动态 
○校长陈方晔带队赴常州工程学院调研诊改工作; 

○2018 年诊改培训工作圆满完成； 

○顺利召开学校内部质量诊改工作交流会； 

○完成“人才培养工作状态数据诊断分析报告”撰写工作； 

○推出“诊改百问”第 3期； 

○全面梳理“目标链”“标准链”的建设情况并进行通报。 

 

情况通报 
一、具体情况 

1.校长陈方晔带队赴常州工程学院调研诊改工作 

10 月 29 日，校长陈方晔带队赴常州工程职业技术学院调研诊改工

作，调研一行 8人，包括党委组织部、校长办公室、教务处、质量管理

处、学工处、信息中心等相关部门负责人。常州工程职业技术学院院长、

党委副书记吴访升,质量管理办公室主任高玉萍,信息服务中心副主任

刘振华参加调研座谈会。 

 
诊改调研座谈会 

吴访升院长介绍了常州工程学院“质量立校、内涵发展”的办学历

程，“内部质量保证、专业品质社会认可、教学改革成果丰硕”的办学

基础，“内部质保、互联网+智能校园”的办学特色。参会人员聚焦“内

部质量保证体系诊断与改进方案编制、内控制度建设、智慧校园建设”

等内容，展开深入交流探讨。 
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2018 年全年，质量管理处开展校内外调研活动 12 次,调研对象包

括校内人劳处、学工处等 8个部门，常州工程学院、武汉铁路职业技术

学院等 4所学校。进一步摸清了学校开展诊改工作的实际情况，同时汲

取了兄弟院校的宝贵诊改经验。 

2.2018 年诊改培训工作圆满完成 

为了打开诊改工作新局面，深入推进诊改，2018 年全年，质量管

理处组织诊改专项组以及诊改工作牵头部门主要负责人合计 20 余人，

分 7 批参加由全国“诊改专委会”主办的“实施方案编制”“诊改高级

实务”等培训。校领导高度重视该项工作，谢彤副校长亲自带队参加培

训。培训内容丰富，针对性强、时效性强、指导性强，参会人员受益匪

浅，帮助大家进一步明晰了诊改工作的思路，对学校的诊断与改进工作

有积极的推动作用。参培人员在校内分期、分项进行交流座谈，扩大了

培训受益面、实现了培训的增值提效。 

 

诊改培训 

3.顺利召开学校内部质量诊改工作交流会 

学校内部质量诊改工作交流会分别于 12 月 11 日和 28 日，在培训

楼 3楼会议室召开，校领导王孝斌，各诊改专项小组副组长，各部门负

责人，各专业负责人等 60余人参加了会议。 

王孝斌副校长作了题为“我谈诊改工作逻辑起点”的专题报告，重

点阐释了为什么目标链、标准链是诊改工作的起点，深入分析了如何有

效打造“两链”，强调要唤醒全校师生的自我质量保证意识，全员参与，

切实推进学校的诊改工作。各诊改专项组副组长相继就学校、专业、教

师等层面的诊改实施情况进行了交流，阐明了思路，明确了下一阶段的

工作重点。公路与轨道学院、汽车与航空学院、交通信息学院、物流与

交通管理学院等 4 个二级学院交流了学院层面诊改工作的经验及做法，

并针对现阶段凸显的实际问题分享了各自的思考与见解。 
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诊改工作交流会 

4.完成“人才培养工作状态数据诊断分析报告”撰写工作 

根据《关于做好 2018 年职业院校人才培养工作状态数据采集工作

的通知》文件精神，学校于8月1日下午召开工作布置会，即日启动“2018

年人才培养状态数据采集与管理平台”填报工作。其间，召开人才培养

工作状态数据采集工作培训会 2次，采集工作推进会 1次，数据全面审

核会议 1 次，历时 4 个月，顺利完成人才培养工作状态数据采集工作，

按时完成“人才培养工作状态数据诊断分析报告”撰写工作并上报。 

 

人才培养工作状态数据诊断分析报告 

5.推出“诊改百问”第 3期 

以“细说标准”为主题，推出“诊改百问”第 3期。主要结合诊改

工作的实际情况，围绕“标准的制定在诊改工作中是否重要？标准该如

何定义？标准有哪些基本特点？标准制定难在哪？如何做好标准？如
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何打造标准链？”等问题进行分析，并于 11月 15 日通过学校官方微信

公众号发布。 

 

诊改百问第 3 期 

6. 全面梳理“目标链”“标准链”的建设情况 

质量管理处在本月全面梳理了“目标链”“标准链”的建设情况，

其中，学校层面的中长期专项规划 25 个，规划均已完成；拟定的学校

层面标准建设任务共 30个，目前已归档的标准文件有 15个；制度体系

建设拟定 70个建设任务，现已完成 52个。 

二、主要问题及改进措施 

1.主要问题 

在全面梳理“目标链”、“标准链”建设情况的过程中，发现如下问

题：一是部分规划存在不科学、不合理的地方，有的规划缺少分年度工

作计划，导致部分年度目标的达成度较低；二是标准制定质量参差不齐，

部分内容有偏差；三是制度体系建设不完善，部分制度和流程需要进一

步优化。 

2.改进措施 

12 月，质量管理处发布了“关于规范质量管理工作资料文本格式

的通知”，对有关文本的编排和打印规范作了要求。同时发布“关于启

动编制 2018 年度部门质量手册的通知”，要求各部门认真梳理部门工作

职责、目标任务、工作标准、工作制度、工作流程等，进一步进行完善
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和修订，汇编成部门质量手册并出版。质量管理处将启动各项“十三五 ”

规划修订工作，要求相关部门结合学校实际情况和近三年的部门工作实

际，修订规划中不科学不合理和存在偏差的地方。着重修订 2019 年和

2020 年两年的规划目标，并编制年度任务分解。 

三、工作亮点 

在诊改工作交流会上，王孝斌副校长指出：“诊改交流会举办得很

成功，在交流中带动了大家思考，思考会进一步促进大家深入学习。”

他要求各诊改专项组今后要多组织交流，做好协调、指导工作；各二级

学院要在专业、课程、教师、学生等层面不定期开展诊改交流活动。诊

改工作交流会，有利于不同诊改层面分享关于此项工作的新认识、新想

法、新思路，促进诊改工作常态化，不仅让人人参与诊改工作，还能让

人人享受诊改工作，不断完善内部质量保证体系，切实提高学校办学质

量。 

下步工作 
1.启动 2018 年度部门质量手册的编制工作。 

2.全面推动 2018 年度诊改报告编写工作。 

3.启动各项“十三五”规划修订工作。 

 


